

Kennzahlen Sozialversicherungen ab 1. Januar 2026

Staatliche Sozialversicherungen (1. Säule)

Beitragspflicht: Alle Erwerbstätigen ab dem 1. Januar nach dem 17. Geburtstag bis Alter 65 bei Männern;
Erhöhung des Referenzalters 64 bei Frauen mit Jahrgang 1961 und 3 Monate.

Unselbständigerwerbende

	2026	2025
AHV	8.7%	8.7%
IV	1.4%	1.4%
EO	0.5%	0.5%
Total AHV/IV/EO vom Bruttolohn (ohne Familienzulagen)	10.6%	10.6%
Arbeitnehmerbeitrag	5.3%	5.3%

Selbständigerwerbende

AHV/IV/EO: Maximalsatz		10%	10%
Untere Einkommensgrenze	pro Jahr	10'100	10'100
Maximalsatz gilt ab einem Einkommen von	pro Jahr	60'500	60'500
Mindestbeitrag	pro Jahr	530	530
Zins auf investiertes Eigenkapital (2023 2%, 2024 1.5%)			
Verwaltungskostenbeitrag in % der Beiträge	bei Jahreseinkommen bis 69'999	5%	5%
Verwaltungskostenbeitrag in % der Beiträge	bei Jahreseinkommen 70'000 - 99'999	4%	4%
Verwaltungskostenbeitrag in % der Beiträge	bei Jahreseinkommen > 100'000	3%	3%

Nichterwerbstätige

Beitragspflicht: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 20. Geburtstags.

Mindestbeitrag AHV/IV/EO	pro Jahr	530	530
Höchstbeitrag AHV/IV/EO	pro Jahr	26'500	26'500
Verwaltungskostenbeitrag		5%	5%

Mindesteintrag im Individuellen Konto

Selbständigerwerbende	10'000	10'000
Nichterwerbstätige	5'000	5'000
Freiwillige Versicherung	10'000	10'000

Beitragsfreies Einkommen (AHV/IV/EO)

Freibetrag (optional) im Referenzalter (ab 65)	pro Jahr	16'800	16'800
Geringfügiger Lohn pro Arbeitgeber *	pro Jahr	2'500	2'500

* gilt nicht für Hausdienstarbeitende und Kulturschaffende

AHV-Renten / IV-Renten

Minimale Rente pro Person	pro Monat	1'260	1'260
Maximale Rente für Unverheiratete *	pro Monat	2'520	2'520
Maximale Rente für Ehepartner oder eingetragene Partnerschaft *	pro Monat	3'780	3'780
Minimale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner	pro Monat	1'008	1'008
Maximale Rente für überlebenden Ehepartner oder eingetragenen Partner **	pro Monat	2'016	2'016
Minimale Rente pro Kind	pro Monat	504	504
Maximale Rente pro Kind	pro Monat	1'008	1'008
Referenzalter Frauen / Männer	Altersjahr	64 / 65	64 / 65
Rentenvorbezug: um 1 Jahr	Kürzung	6.8%	6.8%
Rentenvorbezug: um 2 Jahre	Kürzung	13.6%	13.6%

* bei voller Beitragsdauer bzw. aufgewertetes durchschnittliches Einkommen von maximal CHF 90'720

** ab Erreichen des Referenzalters wird nur die höhere Rente ausbezahlt

		2026	2025
IV-Renten			
Maximale Invalidenrente	pro Monat	2'520	2'520
Minimale Invalidenrente	pro Monat	1'260	1'260
Hilflosenentschädigungen (leicht/mittel/schwer)			
zur AHV	pro Monat	252/630/1'008	252/630/1'008
zur IV (wenn im Heim)	pro Monat	126/315/504	126/315/504
zur IV (wenn zu Hause)	pro Monat	504/1'260/2'016	504/1'260/2'016
Arbeitslosenversicherung			
Beitragspflicht: Alle AHV-pflichtigen Arbeitnehmer, ausgenommen Rentner und Rentnerinnen.			
Maximal versicherter Lohn	pro Jahr	148'200	148'200
ALV-Beitrag: Arbeitgeber und Arbeitnehmer je	bis CHF 148'200 pro Jahr	1.10%	1.10%
Familienzulagen Kanton Basel-Stadt			
Arbeitgeberbeitrag		1.65%	1.65%
Selbständigerwerbende (pflichtig bis AHV-Einkommen von CHF 148'200)		1.65%	1.65%
Kinderzulage bis 16 Jahren (bei Erwerbsunfähigkeit bis 20-jährig)	pro Monat	275	275
Ausbildungszulage (Kinder in Ausbildung zwischen 15 und 25-jährig)	pro Monat	325	325
Mindesteinkommen Anspruchsberechtigung Arbeitnehmende	pro Monat	630	630
Mindesteinkommen Anspruchsberechtigung Arbeitnehmende	pro Jahr	7'560	7'560
Grenzbetrag steuerbares Einkommen für Nichterwerbstätige	pro Jahr	45'360	45'360
Maximales Erwerbseinkommen Kind	pro Monat	2'520	2'520
Maximales Erwerbseinkommen Kind	pro Jahr	30'240	30'240
Erwerbsersatz- und Mutterschaftsentschädigung, Entschädigung des anderen Elternteils (Vater oder Ehefrau der Mutter) Betreuungs- und Adoptionsentschädigung (EO / MSE / EAE / BUE / AdoptE)			
Grundentschädigung *	pro Tag	69 - 220	69 - 220
Gradänderungsdienst *	pro Tag	124 - 220	124 - 220
Durchdiener *	pro Tag	69 - 220	69 - 220
Durchdiener-Kader (nach der allgemeinen Grundausbildung) *	pro Tag	102 - 220	102 - 220
Kinderzulage	pro Tag	22	22
Betreuungskosten-Zulage	pro Tag	75	75
Betriebszulage	pro Tag	75	75
Mutterschaftsentschädigung 80% des Erwerbseinkommens, max. 98 Taggelder	max. pro Tag	220	220
Entschädigung für den anderen Elternteil (Vater oder Ehefrau der Mutter) 80% des Erwerbseinkommens, max. 14 Taggelder in 6 Monaten	max. pro Tag	220	220
Betreuungsentschädigung 80% des Erwerbseinkommens, max. 98 Taggelder in 18 Monaten	max. pro Tag	220	220
Adoptionsentschädigung 80% des Erwerbseinkommens, max. 14 Taggelder	max. pro Tag	220	220
Entschädigung für den hinterbliebenen Elternteil, max. 14 Taggelder in 6 Monaten respektive max. 98 Taggelder unmittelbar nach dem Tod der Mutter ab 01.01.2024	max. pro Tag	220	220
* ohne Kinder			
Obligatorische berufliche Vorsorge (2. Säule)			
Beitragspflicht: Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 17. Altersjahrs nur gegen Tod/Invalidität. Ab dem 1. Januar nach Vollendung des 24. Altersjahres zusätzlich gegen Alter.			
Mindestjahreslohn für die Unterstellung	pro Jahr	22'680	22'680
Maximal anrechenbarer Lohn vor Abzug des Koordinationsbetrages	pro Jahr	90'720	90'720
Koordinationsbetrag	pro Jahr	26'460	26'460
Maximal versicherter Lohn	pro Jahr	64'260	64'260
Minimal versicherter Lohn	pro Jahr	3'780	3'780
Maximal versicherbarer Lohn	pro Jahr	907'200	907'200
Mindestzinssatz		1.25%	1.25%
Prämie je nach Alter/Reglement, Finanzierung mind. 50% durch Arbeitgeber			
Unfallversicherung (UVG)			
Prämien Berufsunfall: je nach Gefahrenklasse *	Finanzierung durch Arbeitgeber		
Prämien Nichtberufsunfall: ab 8 Arbeitsstd./Woche *	Finanzierung durch Arbeitnehmer		
Maximal versicherbarer Lohn (BUV und NBUV)	pro Jahr	148'200	148'200
* je nach Wirtschaftsgruppe bzw. Risikoeinstufung; Versicherungsdeckung inkl. Arbeitsweg			
Freiwillige Vorsorge (Säule 3a)			
Vom steuerbaren Einkommen abzugsberechtigte Beiträge			
Maximaler Steuerabzug mit 2. Säule		7'258	7'258
Maximaler Steuerabzug ohne 2. Säule, höchstens 20% des Erwerbseinkommens		36'288	36'288

Beträge alle in CHF